
２０１３年 ４月 ５日公開

木曽川水系連絡導水路事業に関する 公開アンケート

「名古屋市長選挙」予定候補者２名の＜回 答 結 果＞

事務局よりお断りとお願い

※① 本「アンケート」について、＜河村たかしさん、柴田たみおさん、藤沢ただま

ささん（５０音順）＞の３氏事務所を直接訪問し、ご協力をお願いしたところ、

河村たかしさんより「回答を差し控えたい」とのメッセージが寄せられました。

※② 回答が重なる場合、候補者のお名前は、５０音順（柴田たみおさん、藤沢ただ

まささん）で掲載させていただきました。

１．利水について
木曽川水系連絡導水路事業（以下「この事業」という。）による利水は、名古屋市は水

道用水並びに工業用水となっていますが、需給実績では通常年はもちろん計画の基本とな

る１０年に１回の渇水年でも必要がなくなっています。

名古屋市の利水にとって必要な事業であると思われますか？

a．必要である

藤沢ただまささん

b．必要ではない

柴田たみおさん

c．需要と供給能力をさらに精査し、供給が可能であれば、この事業は必要でない

回答者なし

d．その他（ ）

回答者なし

【ご意見があれば】

（柴田たみおさん）

工業用水の需要も見込めない。不要な大規模事業であり、「木曽川水系連絡導水路事

業に係る工業用水事業会計への出資」（２０１３年度名古屋市予算は２４８万余円）の

支出も必要がないと考えます。

（藤沢ただまささん）

ダムの能力が、渇水等により低下しており、「木曽川水系連絡導水路事業」は必要な

事業と考える。



２．環境について
この事業の「異常渇水時の緊急水補給」は、河川環境の改善のため（木曽川河口部のヤ

マトシジミの生息のため）です。

この事業による「異常渇水時の緊急水補給」は河川環境改善に役立つとお考えですか？

a．河川環境改善に役立つ

藤沢ただまささん

b．河川環境改善には役立つとは思えない

柴田たみおさん

c．生物・生態系の専門家の意見を十分に聞いて、必要性を検討する

回答者なし

d．その他（ ）

回答者なし

【ご意見があれば】

（柴田たみおさん）

地盤沈下もおさまってきており。「環境改善」を口実にして、揖斐川の水を長良川・

木曽川に流すという新たな環境の破壊につながるような事業を行う意味はない。

３．「検討の場」に臨む姿勢について
水資源機構が主体となる「検討の場」（幹事会）について、第２回会議が遠くない時期

にもたれる予定です。

名古屋市長として、どのような姿勢で臨まれるお考えですか？

a．この事業を進めるよう求める

藤沢ただまささん

b．中止する方向での議論を求める

柴田たみおさん

c．計画を 一旦白紙に戻して、改めて環境と利水の議論を行うことを求める

回答者なし

d．その他（ ）

回答者なし

【ご意見があれば】

（柴田たみおさん）

徳山ダムの建設が､十分な根拠がなく行われました。このダム事業を推進するために、

また明瞭な根拠がないままに導水路計画を始動させることは、税を負担する市民・県民

に責任を負う立場から認められません。この事業から「撤退」する立場を明確にします。


